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El gobernador 
de Sonora, Al-
fonso Durazo, 
encabezó la in-
auguración del 
nuevo centro 
de justicia labo-
ral en el estado, 
un espacio de-
dicado a asegu-
rar que los de-
rechos de los 

trabajadores 
sean respeta-
dos y protegi-
dos. Este cen-
tro representa 
un paso signifi-
cativo hacia la 
consolidación 
de un sistema 
de justicia la-
boral eficien-
te y accesible, 

diseñado para 
resolver con-
flictos labora-
les de manera 
rápida y justa.

Durazo desta-
có que este pro-
yecto responde 
a una necesi-
dad urgente de 
fortalecer los 

mecanismos 
de protección 
para los traba-
jadores sono-
renses, facili-
tando el acce-
so a la justicia 
en asuntos re-
lacionados con 
condiciones de 
trabajo, sala-
rios y despidos. 

"Los Dodgers 
y el Legado de 
Valenzuela: Un 
Campeonato 
con Corazón 
Mexicano"

Por Adolfo Ramos

La noche en que 
los Dodgers se co-
ronaron campeo-
nes de la Serie Mun-
dial 2024 fue algo 
más que una cele-
bración deportiva. 
Fue un homenaje a 
un ícono: Fernan-
do Valenzuela. Es-
te título llega con 
un peso especial, 
una especie de de-
dicatoria que une 
generaciones de 
fanáticos y recono-
ce el impacto de un 
jugador cuyo lega-
do ha trascendido 
fronteras.

Fernando Valen-
zuela, el carismá-
tico pitcher mexi-
cano que cautivó 
al mundo en los 
años 80, represen-
ta mucho más que 
estadísticas y éxi-
tos. Su influencia 
no solo redefinió 
la relación entre 
los Dodgers y la 
comunidad latina 
en Los Ángeles, si-
no que estableció 
una conexión pro-
funda entre Méxi-
co y el béisbol de 
las Grandes Ligas. 
Este campeona-
to, ganado con su 
espíritu en mente, 
es una especie de 
cierre para una his-
toria que comenzó 
cuando “El Toro” 
lanzó sus primeros 
strikes en el Dod-
ger Stadium.

Ver a los Dodgers 
dedicar este logro 
a Valenzuela es 
un recordatorio de 
que el deporte no 
solo se juega en el 
campo; también se 
juega en los cora-
zones de quienes 
dejaron una mar-
ca. Los Dodgers de 
2024 son herede-
ros de esa historia 
y de un legado que 
demuestra que el 
amor por el juego 
no conoce límites.



La implemen-
tación de es-
te centro está 
alineada con 
la reforma la-
boral federal, 
que promueve 
tribunales es-
pecializados 
y busca que 
los trabajado-
res no tengan 
que depender 
de largas dis-
putas  lega -

les para obte-
ner justicia.

El centro cuen-
ta con instala-
ciones moder-
nas y equipos 
tecnológicos 
que agilizarán 
los procesos 
de conciliación 
y resolución 
de conflictos 
laborales. A 
través de este 

espacio, las 
autoridades 
buscan redu-
cir los tiempos 
de respuesta, 
ofreciendo a 
los trabajado-
res un recur-
so confiable 
y  accesib le 
en su lucha 
por derechos 
l a b o r a l e s .

Además, este 

centro forta-
lecerá la re-
lación entre 
empleados y 
empleadores, 
promoviendo 
un ambiente la-
boral más jus-
to y equilibra-
do en Sonora. 
Con esta inau-
guración, Du-
razo reafirma 
su compromi-
so de mejorar 

las condicio-
nes laborales 
en el estado 
y de proteger 
los derechos 
de los trabaja-
dores median-
te un sistema 
de justicia la-
boral eficien-
te y  ef icaz.

El centro cuenta con instalaciones modernas y equipos tecno-El centro cuenta con instalaciones modernas y equipos tecno-
lógicos que agilizarán los procesos de conciliación y resolución lógicos que agilizarán los procesos de conciliación y resolución 

de conflictos laborales. de conflictos laborales. 
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El Ayuntamien-
to de Empalme, 
liderado por el 
alcalde Luis 
Fuentes Agui-
lar, ha comen-
zado los traba-
jos de amplia-
ción de la red de 
agua potable 
en la colonia 
Juárez con una 
inversión de 2 
millones 547 
mil pesos. Esta 
obra, financia-
da por el Fondo 
de Aportacio-
nes para la In-
fraestructura 
Social (FAIS), 

responde a una 
necesidad de 
43 años y bene-
ficiará a más de 
500 familias.

El banderazo 
de inicio fue 
dado por el al-
calde junto al 
Comité de Par-
ticipación Ciu-
dadana y veci-
nos de la colo-
nia. Los traba-
jos incluyen la 
instalación de 
1,568 metros 
de tubería de 
PVC, 90 tomas 
domiciliarias, y 

la construcción 
de una caseta 
para el equipo 
de rebombeo.

Fuentes Aguilar 
destacó que es-

ta obra resolve-
rá una proble-
mática históri-
ca y agradeció 
al gobernador 
Alfonso Dura-
zo Montaño y 

a Jesús Sotelo 
Álvarez, donan-
te del terreno 
para el equipo 
de rebombeo. 

Empalme Inicia Ampliación de Red de 
Agua Potable en la Colonia Juárez con 
una Inversión de 2.5 Millones de Pesos

REGIÓN
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El Ayuntamien-
to de Guaymas, 
a través de Ac-
ción Cívica, lle-
vó a cabo una 
ceremonia en 
el Obelisco Ne-
gro para con-
m e m o r a r  e l 

177 aniversa-
rio de la Gesta 
Heroica de los 
Niños Héroes. 
La ceremonia 
incluyó la colo-
cación de una 
ofrenda floral y 
una guardia de 

honor, presidi-
da por la doc-
tora Karla Cór-
dova González 
y el Vicealmi-
rante Idelfon-
s o  M é n d e z 
Gómez, Jefe 
de Estado Ma-

yor de la Sexta 
Región Naval, 
quien asistió 
en representa-
ción del Viceal-
mirante José 
Daniel Resén-
diz Sandoval.

Durante el ac-
to, el cronista 
Faustino Ol -
mos de la Cruz 
recordó a los 
seis cadetes 
del Colegio Mi-
litar que murie-
ron defendien-
do el Castillo 
de Chapultepec 

durante la inva-
sión estadouni-
dense de 1847. 
Estuvieron pre-
sentes auto-
ridades muni-
cipales, como 
el Síndico Mu-
nicipal Carlos 
Alberto Burro-
la Córdova y el 
Secretario del 
Ayuntamiento 
Herman Aarón 
García Luna, 
así como repre-
sentantes del 
ámbito naval y 
de seguridad.

Durante el acto, el cronista Faustino Olmos de la Cruz recordó a los seis Durante el acto, el cronista Faustino Olmos de la Cruz recordó a los seis 
cadetes del Colegio Militar que murieron defendiendo el Castillo de Cha-cadetes del Colegio Militar que murieron defendiendo el Castillo de Cha-

pultepec durante la invasión estadounidense de 1847pultepec durante la invasión estadounidense de 1847

Guaymas Conmemora el 177 
Aniversario de la Gesta Heroica de los 

Niños Héroes
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En su Tercer 
Informe de Go-
bierno, el go-
bernador Al -
fonso Durazo 
Montaño des-
tacó que Sono-
ra está en su 
mejor momen-
to, con avances 
en infraestruc-
tura, energías 
limpias y desa-
rrollo económi-
co. Entregó el 
informe al Con-
greso del Esta-
do y ofreció un 
mensaje en el 
Auditorio Cívi-
co del Estado.

Durazo subra-
yó el éxito del 
Plan Sonora 
de  Energías 
Sostenibles , 
destacando la 
planta fotovol-
taica de Puer-
to Peñasco y 
acuerdos para 
reducir costos 
energéticos. 
Informó sobre 
la moderniza-
ción del Puerto 
de Guaymas, 
la inversión en 
una planta de 
gas natural, y 
el crecimiento 
económico del 
estado con una 

inversión ex-
tranjera récord.

En educación, 
se han inverti-
do más de 15 
mil  millones 

de pesos y se 
ha implemen-
tado el progra-
ma Sonora de 
Oportunidades, 
mientras que 
en salud se han 

destinado casi 
40 mil millo-
nes para nue-
vos hospitales.

 Durazo reiteró su compromiso de seguir promoviendo Sonora para  Durazo reiteró su compromiso de seguir promoviendo Sonora para 
atraer más inversiones y generar empleo.atraer más inversiones y generar empleo.

Sonora Avanza: Informe de Gobierno 
Destaca Progresos y Proyectos Clave
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El Colegio de 
Bachilleres del 
Estado de So-
nora (Cobach), 
plantel San Luis 
Río Colorado, 
recibió una va-
liosa donación 
de 40 equipos 
de  cómputo 
que beneficia-
rá a 1,627 alum-
nos. Rodrigo 
Arturo Rosas 
Burgos, direc-
tor general de 
Cobach, des-
tacó que este 
gesto altruista 
de empresarios 
locales refuer-
za la infraes-

tructura edu-
cativa y mejora 
la calidad de 
la enseñanza.

La donación in-
cluye 40 CPU 
HP con proce-
sador i5 de sex-
ta generación, 
40 monitores 
de 20 pulgadas 
y 40 juegos de 
teclados y mou-
se, además del 
cableado ne-
cesario para 
su instalación. 
Estos equipos 
estarán dispo-
nibles no solo 
para las clases 

de Informática, 
sino también 
para que todos 
los estudian-
tes  real icen 
tareas y traba-
jos escolares.

Álvaro Alonzo 
Ojeda, director 

del plantel, in-
formó que los 
nuevos equi-
pos ya están 
instalados y 
conectados a 
Internet, listos 
para su uso. 
Rosas Burgos 
reiteró su agra-

decimiento a 
quienes hicie-
ron posible es-
ta donación, 
subrayando la 
impor tanc ia 
de la tecnolo-
gía en el proce-
so educativo.

Más de mil alumnos beneficiados con donación de 
equipo de cómputo nuevo: Cobach Sonora
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El alcalde Luis 
Fuentes Agui-
lar y su esposa, 
Xóchitl María 
Mejía, dieron la 
bienvenida al 
equipo de Doc-
tor Vagón, Tren 
de la Salud, que 
ofrecerá más 
de 20 servicios 
médicos gratui-
tos en el muni-
cipio. Se espe-
ra que más de 
2,500 personas 
se beneficien 
con atención 
en medicina ge-
neral, oftalmo-

logía, geriatría, 
ginecología , 
odontología y 
pediatría, así 
como ser v i -
cios de labora-
torio y activi-
dades recreati-
vas como cine.

El alcalde agra-
deció a Gabrie-
la León Arias, 
gerente opera-
cional del Tren 
de la Salud, 
por su colabo-
ración con Fe-
rromex y Grupo 
México. Hizo 

un llamado a la 
comunidad pa-
ra aprovechar 

estos servicios, 
as e g u r a n d o 
que se utilizan 

equipos de últi-
ma generación.

Recibe alcalde Luis Fuentes a Doctor Vagón; 
beneficiará a más de 2,500 personas con 

servicios médicos gratuitos

El tren está ubicado en la calle 8, en la colonia Oriente, y permanecerá en El tren está ubicado en la calle 8, en la colonia Oriente, y permanecerá en 
Empalme hasta el 28 de septiembre. También asistieron regidores y fun-Empalme hasta el 28 de septiembre. También asistieron regidores y fun-

cionarios locales.cionarios locales.



El Congreso del 
Estado de So-
nora ha inicia-
do su proceso 
de entrega-re-
cepción, el cual 
se desarrollará 
en tres etapas 
y finalizará an-
tes del 1 de 
septiembre, in-
formó la presi-
denta Beatriz 
Cota Ponce. 

Ya se ha ca-
pacitado a los 
e q u i p o s  d e 
transición, cen-
trándose en la 

gestión de ar-
chivos en las 
áreas adminis-
trativas. Duran-
te este proceso, 
las comisiones 
del Congreso 
trabajarán pa-
ra avanzar en 
las iniciativas 
p e n d i e n te s , 
con especial 
atención a dos 
propuestas del 
gobernador Al-
fonso Durazo 
que han sido 
enviadas pa-
ra su revisión.

Proceso de entrega-recepción del 
Congreso de Sonora concluirá en tres 

etapas antes de septiembre

GOBIERNO

Cota Ponce resaltó que, aunque algunas iniciativas no se dictaminaron Cota Ponce resaltó que, aunque algunas iniciativas no se dictaminaron 
o tramitaron a tiempo, las comisiones tienen hasta agosto para resolver o o tramitaron a tiempo, las comisiones tienen hasta agosto para resolver o 

revisar los proyectos de ley pendientes.revisar los proyectos de ley pendientes.
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En mayo,  la 
Secretaría de 
Seguridad Pú-
blica Municipal 
de Cajeme de-
tuvo a 214 per-
sonas, según 
informó el Co-
misario Claudio 
Cruz Hernán-
dez. De estos, 
155 fueron por 
fal tas admi -
nistrativas, 57 

fueron remiti-
dos al Ministe-
rio Público del 
Fuero Común, 
y 2 al Federal.

El Jefe de la 
Policía Preven-
tiva y Tránsito 
Municipal de-
talló que se in-
cautaron 445 
dosis de cristal 
y una de mari-

huana, además 
de 6 armas de 
fuego cortas, 
27 cartuchos, 
7 cargadores, 
un chaleco tác-
tico balístico y 
8 armas pun-
zocor tantes.

Cruz Hernán-
dez destacó la 
importancia de 
la colaboración 

ciudadana para 
denunciar deli-
tos al 911 o al 
089, y subrayó 
el trabajo con-
junto con Ma-
rina, Guardia 
Nacional, PESP, 
SEDENA y AMIC 
para proteger 
a las familias 
del municipio.

Ade más ,  se 

recuperaron 5 
vehículos y 4 
motocicletas 
robadas, y se 
remitieron 9 
unidades au-
tomotoras al 
Ministerio Pú-
blico para su 
investigación.

Policía Municipal de Cajeme realiza 214 
detenciones en mayo





Guaymas, So-
nora.- Con el 
objetivo de ana-
lizar los retos 
enfrentados 
por  mujeres 
egresadas en 
ingeniería y en-
viar un mensaje 
de superación 
a las estudian-
tes, la Universi-
dad Tecnológi-
ca de Guaymas 
(UTG) participó 
en el Encuen-
tro Nacional 
Universitarias 
STEM 2024. 

El rector de la 
UTG, Javier Ca-
rrizales Salazar, 
destacó que el 
evento, realiza-
do de manera 
remota, reunió 
a estudiantes 

de diversas uni-
versidades tec-
nológicas del 
país para ins-
pirar y motivar 
a las jóvenes a 
continuar con 
su formación 
profesional .

En  la  U TG, 
alumnas de las 

carreras de In-
geniería en Me-
catrónica, Ma-
nufactura Aero-
náutica, Proce-
sos Industria-
les y Adminis-
tración partici-
paron en una 
semana de ac-
tividades. Du-
rante el evento, 

las ingenieras 
Mariana Már-
quez, Maricie-
lo Alvarado y 
la Técnica Su-
perior Univer-
sitaria en Pro-
cesos Indus-
triales, Jessica 
Pérez, compar-
tieron sus ex-
periencias pa-

ra alentar a las 
jóvenes a in-
cursionar en el 
campo laboral 
de la ciencia, 
la tecnología, 
la ingeniería y 
las matemá-
ticas (STEM).

UTG fomenta el liderazgo femenino en UTG fomenta el liderazgo femenino en 
ingeniería en el Encuentro Nacional ingeniería en el Encuentro Nacional 

Universitarias STEM 2024Universitarias STEM 2024

MUNICIPIOS

“Son egresadas exitosas que demuestran la calidad educativa de la “Son egresadas exitosas que demuestran la calidad educativa de la 
UTG y han abierto el camino para que más mujeres se animen a estu-UTG y han abierto el camino para que más mujeres se animen a estu-

diar ingeniería."diar ingeniería."



La Serie Mun-
dial 2024 cul-
minó con un 
d e s e n l a c e 
que, para mu-
chos, parecía 
estar escrito 
en las estre-
llas. Los Do-
dgers de Los 
Ángeles, un 
equipo con 
una historia ri-
ca y una cone-
xión profunda 
con México, 
se consagra-
ron campeo-
nes con una 
dedicatoria 
especial a Fer-
nando “El To-
ro” Valenzue-
la, el legen-
dario pitcher 
mexicano que 
dejó una hue-
lla imborrable 
en las Gran-
des  L igas.

Este triunfo es 
más que un tí-

tulo; es un tri-
buto al impac-
to cultural y 
deportivo que 
Valenzuela tu-
vo desde su 
debut en los 
años 80. Ins-
pirar a miles 
de jóvenes, 
conectar  a 
los fanáticos 
latinos con el 
béisbol y darle 
a Los Dodgers 

un símbolo de 
identidad fue-
ron logros que 
Valenzuela al-
canzó mucho 
antes de que 
se hablara de 
mul t icul tu -
ralismo en el 
deporte. Su 
influencia si-
gue viva y se 
sintió en el co-
razón de ca-
da jugador en 

el diamante.

En esta victo-
ria, se recono-
ce no solo la 
habilidad de 
los Dodgers, 
s i n o  t a m -
bién el espíri-
tu y la pasión 
que Fernando 
aportó y que 
perdura en ca-
da juego. Es 
un momento 

histórico que 
celebra a un 
equipo y a un 
hombre cuyo 
legado tras-
ciende gene-
raciones, de-
m os t r an d o 
que el deporte 
une culturas y 
pueblos como 
pocos pue -
den hacerlo.

"Fernando Valenzuela: 
La Inspiración que llevó a 
los Dodgers a la Gloria"
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El Nobel Sustainability Trust ha otorgado la medalla El Nobel Sustainability Trust ha otorgado la medalla 
a la contribución más sobresaliente de 2024 a la a la contribución más sobresaliente de 2024 a la 

presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, 
en reconocimiento a su liderazgo en iniciativas de en reconocimiento a su liderazgo en iniciativas de 

sostenibilidad. Durante su gestión como jefa de sostenibilidad. Durante su gestión como jefa de 
gobierno de la Ciudad de México, implementó políticas gobierno de la Ciudad de México, implementó políticas 

de alto impacto, promoviendo el uso de energías de alto impacto, promoviendo el uso de energías 
renovables, fortaleciendo la resiliencia urbana ante renovables, fortaleciendo la resiliencia urbana ante 
el cambio climático, y fomentando la participación el cambio climático, y fomentando la participación 

comunitaria en decisiones ambientales. comunitaria en decisiones ambientales. 
  

El gobernador del estado de Nayarit, Miguel Ángel El gobernador del estado de Nayarit, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, en su mensaje de felicitación a Navarro Quintero, en su mensaje de felicitación a 
Claudia Sheinbaum, aseguró que: “Este es el justo Claudia Sheinbaum, aseguró que: “Este es el justo 

reconocimiento a la política responsable, la científica reconocimiento a la política responsable, la científica 
visionaria y la mujer comprometida con su sociedad”. visionaria y la mujer comprometida con su sociedad”. 

  
Finalizó su mensaje, remarcando que “por parte de las Finalizó su mensaje, remarcando que “por parte de las 

y los nayaritas nos enorgullecemos de sus logros y y los nayaritas nos enorgullecemos de sus logros y 
reafirmamos nuestra confianza en usted”.reafirmamos nuestra confianza en usted”.

MÉXICO HOY



El Centro Es-
tatal de Desa-
rrollo Municipal 
(CEDEMUN) lle-
vó a cabo una 
jornada de ca-
pacitación so-
b r e  B u e n as 
Prácticas de 
G o b e r nanza 
Municipal. El 
evento, reali-
zado en Cana-
nea, contó con 
la par ticipa-
ción de Edgar 
Hiram Sallard, 
Vocal de CEDE-
MUN, y Julio 
César Acuña 
Andrews, Di-
rector de Ase-
soría Financie-
ra a Municipios.

La capacita-
ción tiene como 
objetivo prepa-
rar al equipo 
entrante de la 
administración 
municipal para 
asumir sus res-
ponsabilidades 

con eficacia. La 
alcaldesa elec-
ta, Esmeralda 
González, des-
tacó la impor-
tancia de ini-
ciar su gestión 
con un equipo 
bien prepara-
do, enfocado 
en el desarrollo 
comunitario.

D u r a n te  e l 
evento, los par-

ticipantes re-
cibieron infor-
mación sobre 
las funciones y 
relaciones con 
entidades gu-
bernamenta-
les, incluyen-
do la Audito-
ría Superior de 
la Federación 
y la Secreta-
ría de la Fun-
ción Pública.

E s m e r a l d a 
González reafir-
mó su compro-
miso con una 
administración 
transparente y 
eficiente, orien-
tada al servicio 
de la comuni-
dad. “Esta ca-
pacitación es 
esencial para 
enfrentar los 
desafíos y tra-
bajar  por  e l 

bienestar de 
nuestra comu-
nidad”, declaró.
El evento for-

ma parte de una 
serie de capa-
citaciones de 
CEDEMUN para 
mejorar la go-
bernanza muni-
cipal y asegurar 
una adminis-
tración públi-
ca de calidad.

CEDEMUN Capacita sobre Buenas 
Prácticas de Gobernanza Municipal

MUNICIPIOS

“Esta capacitación es esencial para enfrentar los desafíos y trabajar por “Esta capacitación es esencial para enfrentar los desafíos y trabajar por 
el bienestar de nuestra comunidad”el bienestar de nuestra comunidad”



Su cocina es 
italiana y es una 
de las opciones 
favoritas para 
ir a disfrutar de 
los sabores de 
Italia. Además 
cuenta con una 
magnífica vista 
al mar hacién-
dolo ideal si 
estás en bus-
ca de un lugar 
para esa cena 
romántica o un 
agradable rato 

con amigos y 
familia. Por su 
sabor y ambien-
te, es una exce-
lente opción.

Horario: Dia-
r i o  16 : 0 0  a 
2 2 : 3 0  h r s .

D o m i c i l i o : 
Camino a la 
Choya km 3.7 
P u e r t o  P e -
ñasco ( Rocky 
Point ), Sonora

Restaurante Mare Blu

¿DÓNDE COMER?



E l  I ns t i t u to 
Mexicano del 
Seguro Social 
(IMSS) en Sono-
ra llevó a cabo 
las 15vas. Jor-
nadas Naciona-
les de Servicios 
Ordinarios, una 
iniciativa que 
busca mejorar 
la atención mé-
dica a sus dere-
chohabientes. 
Durante estas 
jornadas, los 
hospitales y 

Unidades de 
Medicina Fa-
miliar realiza-
ron cirugías 
de catarata , 
traumatología, 
or topedia ,  y 
otros procedi-
mientos, en be-
neficio de miles 
de personas 
en la entidad.

SALUD

IMSS Sonora celebra las 15vas. 
Jornadas Nacionales de Servicios 

Ordinarios

Este esfuerzo forma parte de la estrategia del IMSS para reducir los Este esfuerzo forma parte de la estrategia del IMSS para reducir los 
tiempos de espera y brindar atención médica de calidad a sus afiliados.tiempos de espera y brindar atención médica de calidad a sus afiliados.



La diputada Re-
beca Irene Silva 
Gallardo elogió 
el lanzamiento 
del ‘Potrobus’ 
por el Instituto 
Tecnológico de 
Sonora (ITSON) 
en su Unidad 
Guaymas,  un 
servicio gratui-
to destinado a 
beneficiar a 80 
estudiantes de 
Empalme. Sil-
va, quien pro-
porcionó apoyo 
económico para 
la operación del 
proyecto, des-
tacó que ‘Potro-

bus’ ofrecerá un 
ahorro significa-
tivo de tiempo y 
dinero para los 
jóvenes univer-
sitarios, al ope-
rar de lunes a 
viernes con sali-
das a las 6:15 ho-
ras y regresos a 
las 14:00 horas.

La legisladora 
recordó que el 
proyecto surgió 
tras una solici-
tud del director 
del ITSON, Dr. 
Humberto Ace-
ves Gutiérrez, y 
enfatizó que su 

éxito se debe a 
la colaboración 
entre los direc-
tivos del ITSON, 
los estudian-
tes, el Instituto 
de Movilidad y 

Transporte del 
Estado de So-
nora, el Ayun-
tamie n to  de 
Empalme y su 
propio apoyo. 
Silva reafirmó 

su compromi-
so con el sec-
tor educativo 
en su distrito.

Diputada Rebeca Silva Apoya el 
Proyecto 'Potrobus' del ITSON en 

Guaymas

DIPUTADOS



DIPUTADOS

La diputada 
Rebeca Irene 
Silva Gallardo 
ha sido electa 
para presidir 
la Comisión de 
Presupuesto y 
Asuntos Mu-
nicipales en el 
Congreso del 
Estado, en re-
conocimiento 
a su destaca-
do trabajo en 

la legislatura 
anterior. Silva 
Gallardo, quien 
recibió el con-
senso de sus 
colegas, conti-
nuará liderando 
esta comisión 
crucial  para 
la discusión y 
análisis de los 
presupuestos 
municipales.

En su papel an-
terior, la legis-
ladora empal-
mense fortale-
ció la coordi-
nación y comu-
nicación con 
los municipios, 
orientando en 
la elaboración 
de Presupues-
tos de Egresos 
bien sustenta-
dos. También 

participó en la 
creación de la 
Confederación 
Par lamenta -
ria de Asun-
tos Municipa-
les en México.

Silva Gallar-
do expresó su 
compromiso 
de mejorar la 
actividad par-
lamentaria en 

temas munici-
pales durante 
la LXIV Legis-
latura, prome-
tiendo aplicar 
su entusiasmo, 
capacidad y res-
ponsabilidad 
en el desempe-
ño de sus nue-
vas funciones.

En su papel anterior, la legisladora empalmense fortaleció la coordina-En su papel anterior, la legisladora empalmense fortaleció la coordina-
ción y comunicación con los municipios, orientando en la elaboración de ción y comunicación con los municipios, orientando en la elaboración de 

Presupuestos de Egresos bien sustentados.Presupuestos de Egresos bien sustentados.

Rebeca Silva Presidirá la Comisión de 
Presupuesto y Asuntos Municipales en el 

Congreso del Estado





GABINETE

En un esfuerzo 
por promover 
la inclusión y la 
diversidad, el 
Sistema para el 
Desarrollo Inte-
gral de la Fami-
lia (DIF Sonora) 
y la Universidad 
Tecnológica 
de Hermosillo 
(UTH) organi-
zaron el con-
versatorio “Mi 
vida diaria con 
Lengua de Se-
ñas Mexica -
na”, en honor al 
Día Internacio-
nal de la Len-
gua de Señas.

Este evento re-
unió a expertos 
y miembros de 
la comunidad 
sorda, quienes 
compartieron 
sus experien-
cias y reflexio-
nes sobre la 
impor tanc ia 
de la lengua de 
señas como 
herramienta de 
comunicación 
y  exp res ión 
cultural. Félix 
Higuera  Ro -
mero, director 
de Atención a 
Personas con 
Discapacidad 

del DIF Sonora, 
enfatizó que la 
lengua de se-
ñas no solo es 
un medio de 
comunicación, 
sino un dere-
cho humano 
que debe ser 

r e c o n o c i d o 
y respetado.
El rector de la 
UTH, Abel Ley-
va Castellanos, 
también desta-
có la relevancia 
de sensibilizar 
a los estudian-

tes sobre es-
tas temáticas, 
agradeciendo 
la par ticipa-
ción de las ins-
tructoras Mag-
dalena Valero 
Weeke y Dania 
Hoyos Leyva.

Conmemoran DIF Sonora y UTH el Día 
Internacional de la Lengua de Señas con 

conversatorio



El Gobierno de 
Sonora refuer-
za su compro-
miso con la 
educación al 
supervisar la 
modernización 
de infraestruc-
tura en el sur 
del estado, se-
gún destacó 
Froylán Gámez 
Gamboa, titular 
de la Secretaría 
de Educación y 
Cultura (SEC). 

Durante su vi-
sita al Centro 
de Bachillera-

to Tecnológico 
Agropecuario 
No. 197 (CB-
TA) en Cajeme, 
Gámez Gam-
boa anunció 
una inversión 
superior a 130 
mi l lones  de 
pesos para el 
mantenimien-
to y ampliación 
de planteles. 
Además, entre-
gó a la directo-
ra del plantel 
una camione-
ta urvan 2024, 
donada por pa-
dres de familia, 

para facilitar el 
transporte de 
estudiantes a 
concursos aca-
démicos y cul-
turales. Clarisa 
Márquez Valen-
zuela, directora 

del CBTA, resal-
tó los esfuerzos 
conjuntos pa-
ra ofrecer una 
educación de 
calidad y preve-
nir el abandono 
escolar, benefi-

ciando a más 
de 1,600 jóve-
nes, aproxima-
damente el 10% 
de la matrícula 
de educación 
media supe -
rior en Cajeme.

 Supervisa SEC modernización de 
infraestructura educativa en el sur de Sonora

GABINETE

Acompañado de legisladores y representantes comunitarios, subrayó la Acompañado de legisladores y representantes comunitarios, subrayó la 
importancia de la comunicación efectiva entre padres y educadores como importancia de la comunicación efectiva entre padres y educadores como 

un modelo de cohesión social.un modelo de cohesión social.



TURISMO

Ubicada al sur 
de Sonora, a 
unas cinco ho-
ras por carrete-
ra de la fronte-
ra con Estados 
Unidos, Ciudad 
O b r e g ó n  es 
una ciudad jo-
ven y vibrante, 
rodeada por 

las playas del 
Mar de Cortés, 
la imponente 
Sierra Madre 
Occidental, el 
fértil Valle del 
Mayo al sur, y el 
puerto de Guay-
mas junto a las 
playas de San 
Carlos al norte.

Esta ciudad, or-
gullosa de sus 
raíces Yaquis y 
del legado de 
inmigran tes 
que llegaron a 
principios del 
siglo XX desde 
Europa y Es-
tados Unidos, 

ha f lorecido 
en una mezcla 
cultural rica y 
diversa. Como 
centro de nego-
cios del sur de 
Sonora, Ciudad 
Obregón ofre-
ce todas las 
comodidades 
necesarias pa-

ra el desarrollo 
de convencio-
nes y eventos, 
incluyendo una 
inf raes t r uc -
tura  moder -
na y eficiente.

Ciudad Obregón: El Corazón del Sur de 
Sonora
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¡Arranca la VI Copa Multimedios en Valle Alto! ¡Arranca la VI Copa Multimedios en Valle Alto! 
Un fin de semana lleno de golf y camaraderíaUn fin de semana lleno de golf y camaradería
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En una noche 
cargada de 
e m o c i o n e s 
y recuerdos, 
Los Dodgers 
de Los Ánge-
les conquis-
taron el cam-
peonato de 
la Serie Mun-
dial 2024 tras 
vencer a los 
Yankees de 

Nueva York en 
un épico juego 
7. Más allá de 
la victoria en el 
terreno de jue-
go, este título 
tiene un signi-
ficado espe-
cial: fue dedi-
cado a una de 
las mayores 
leyendas del 
equipo y del 

béisbol mexi-
cano, Fernan-
do Valenzue-
la el “#34”. 
 
La victoria de 
los Dodgers 
representa un 
logro históri-
co, alcanzan-
do su octavo 
campeonato 
y consolidan-

do su posición 
como una de 
las franquicias 
más exitosas 
de la MLB. En 
su discurso de 
celebración, 
Dave Roberts 
mánager de 
los Dodgers, 
destacó el sig-
nificado del 
triunfo para el 

equipo y la ciu-
dad, haciendo 
referencia al 
impacto que 
Valenzuela ha 
tenido en el de-
sarrollo y po-
pularidad del 
béisbol en las 
comunidades 
latinas de Es-
tados Unidos. 

Con dedicatoria a Fernando Con dedicatoria a Fernando 
Valenzuela, Los Dodgers se coronaron Valenzuela, Los Dodgers se coronaron 
Campeones de la Serie Mundial 2024 Campeones de la Serie Mundial 2024 



"Este triunfo 
va por Fernan-
do y por todos 
los que nos 
han acompa-
ñado en este 
viaje", expresó 
el mánager al 
recibir el tro-
feo de la Serie 
Mundial. “Fer-
nando es una 
inspiración, 

un ejemplo 
de humildad y 
dedicación; su 
legado vive en 
cada uno de 
estos jugado-
res", añadió. 
 
Para Los Do-
dgers,  esta 
Serie Mundial 
fue más que 
un título; fue 

una oportuni-
dad de honrar 
a una leyen-
da viviente, 
inspirando a 
futuras ge -
ne rac iones 
de peloteros 
que sueñan 
con alcanzar 
las alturas de 
su ídolo y hé-
roe. Además, 

planean ren-
dir homenaje 
al legendario 
pitcher Fer-
nando Valen-
zuela duran-
te la próxima 
t e m p o r a d a 
con un parche 
c o n m e m o -
rativo en sus 
uniformes. El 
parche, que 

debutará en la 
Serie Mundial 
2024 y se usa-
rá a lo largo de 
la temporada 
2025, lleva el 
número 34 y el 
nombre “Fer-
nando” en un 
diseño de co-
lor azul y blan-
co sobre un 
fondo negro.

DEPORTES



El  c lavadis -
ta mexicano 
Juan Manuel 
Celaya, meda-
llista olímpico 
en París 2024, 
ha elogiado la 
creciente cola-
boración entre 
el Comité Olím-
pico Mexicano 
(COM) y la Co-
misión Nacio-
nal de Cultura 
Física y Depor-

te (CONADE). 
En una reciente 
entrevista, Ce-
laya destacó la 
importancia de 
esta unión pa-
ra el desarro-
llo del depor-
te mexicano.
" E s t o y  m u y 
contento de ver 
cómo el COM y 
la CONADE es-
tán trabajando 
de manera con-

junta para apo-
yar a los atletas 
mexicanos. Es-
ta sinergia es 
fundamental 
para que poda-
mos alcanzar 
nuestro máxi-
mo potencial 
y representar 
a nuestro país 
de la mejor ma-
nera posible", 
afirmó Celaya.
El clavadista 

mexicano re-
saltó que esta 
unión ha permi-
tido a los atletas 
contar con me-
jores recursos, 
infraestructura 
y programas de 
entrenamiento, 
lo que se tradu-
ce en un mejor 
desempeño en 
las competen-
cias internacio-
nales. "Gracias 

a esta colabo-
ración, los de-
portistas mexi-
canos tenemos 
más oportuni-
dades de des-
tacar a nivel 
mundial y poner 
en alto el nom-
bre de nuestro 
país", agregó.

Celaya celebra la sinergia entre COM 
y CONADE: "Un paso gigante para el 

deporte mexicano"

DEPORTES



En un emotivo 
evento, el cla-
vadista mexi-
cano Osmar 
Olvera fue re-
conocido por 
su destacada 
participación 
en los Juegos 
Olímpicos de 
París 2024. Du-
rante la cere-
monia, el atleta 
recibió un es-
tímulo econó-

mico como re-
compensa por 
sus históricas 
medallas de 
plata y bronce.
Olvera, visible-
mente emo-
cionado, agra-
deció el apoyo 
recibido y des-
tacó la impor-
tancia de este 
reconocimien-
to para los de-
portistas mexi-

canos. "Este 
premio es un 
gran estímulo 
para seguir tra-
bajando duro y 
representar a 
México de la 
mejor manera. 
Es un honor 
recibir este re-
conocimiento 
y espero que 
inspire a las 
nuevas gene-
raciones a per-

seguir sus sue-
ños", expresó 
el clavadista.
D u r a n te  su 
participación 
en París 2024, 
Osmar Olvera 
demostró un 
talento excep-
cional y una 
gran determi-
nación, con-
virtiéndose en 
uno de los de-
portistas mexi-

c a n o s  m á s 
destacados de 
la justa olím-
pica. Sus me-
dallas no solo 
son un orgullo 
para México, 
sino que tam-
bién represen-
tan un hito en 
la historia de 
los clavados 
mex icanos.

Osmar Olvera recibe merecido 
reconocimiento económico por sus 
históricas medallas en París 2024

DEPORTES



Sergio ‘Che -
co’ Pérez pidió 
que debe haber 
mejoras en su 
RB20 para que 
pueda compe-
tir y remarcó 
que ese es su 
objetivo para 
la fecha 21 de 
la  tempora -
da 2024 de la 
Fórmula Uno, 
el  Gran Pre -

mio de Brasil.

“Necesitamos 
más de mi co-
che para empe-
zar a competir 
más y ese tiene 
que ser el ob-
jetivo antes de 
Brasil. Desa-
fortunadamen-
te ,  sufr imos 
muchos daños 
en México, así 

que, una vez 
más, depende-
rá de mis mu-
chachos poner 
mi RB20 en el 
me jo r  lugar 
posible para el 
próximo fin de 
semana, en un 
plazo de tiem-
po muy cor-
to”, mencionó 
‘Checo’ Pérez.

El piloto tapa-
tío consideró 
que en México 
vivió su fin de 
semana más 
decepcionante 
de la tempora-
da de la F1, de-
bido a que que-
ría que fuera 
especial, pero 
“como equipo, 
no nos fuimos 
con lo que me-

r e c í a m o s ” .

En el Gran Pre-
mio de Brasil 
2024 se correrá 
la penúltima Ca-
rrera Sprint de 
la temporada, 
algo que en Red 
Bull tratarán de 
sumar puntos.

‘Checo’ exige mejoras en su RB20 
para poder competir

DEPORTES



El Circuit Ri-
cardo Tormo 
informó que 
ya  comenzó 
los trabajos de 
evaluación de 
los múltiples 
daños sufridos 
con motivo de 
la DANA que es-
te martes arra-
só el interior de 
la provincia de 
Valencia para 
poder albergar 
el Gran Premio 
de la Comuni-
tat Valenciana, 
la última cita 

del Mundial del 
MotoGP que se 
celebrará los 
días 15, 16 y 17 
de noviembre, 
al tiempo que 
confirmó que 
todo el personal 
está "bien tras 
pasar la noche 
a salvo" en sus 
instalaciones.

"Lo más impor-
tante es que 
todas las per-
sonas que es-
taban en el Cir-
cuit están bien, 

todos han podi-
do pasar la no-
che a salvo en 
las instalacio-
nes del Circuit. 
Ahora comien-
za un proceso 
de evaluación 
de daños que 
nos va a decir 
en qué medi-
da va a afectar 
esta DANA a la 
celebración de 
nuestros próxi-
mos eventos 
con plenas ga-
rantías", señaló 
Nicolás Colla-

do, director ge-
neral del Circuit 
Ricardo Tormo, 
en declaracio-
nes facil i ta -
das en la web 
del  circuito.

Tras una prime-
ra inspección 
el estado de la 
pista es óptimo, 
aunque buena 
parte de las in-
fraestructuras 
de accesos y de 
aparcamientos 
se han visto 
seriamente da-

ñadas y necesi-
tan reparación 
urgente para 
la celebración 
del Gran Pre-
mio de la Co-
munitat Valen-
ciana entre los 
días 15, 16 y 17 
de noviembre 
y donde se de-
be decidir se-
guramente el 
título mundial 
de la catego-
ría de MotoGP.

Evalúan daños que DANA provocó al 
circuito de la final de MotoGP

DEPORTES
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El tenista es-
pañol Carlos 
Alcaraz con-
tinúa demos-
trando su do-
minio en la 
cancha y avan-
zó a los octa-
vos de final 
del Masters 
1000 de Pa-
rís tras derro-
tar al chileno 
Nicolás Jarry 
en un partido 
emocionan-
te. El número 

dos del mun-
do impuso su 
juego y se lle-
vó la victoria 
por 7-5 y 6-1 
En un encuen-
tro que pro-
metía ser re-
ñido, Alcaraz 
demostró su 
superioridad 
desde el ini-
cio. Su poten-
te derecha y 
su gran movi-
lidad le permi-
tieron domi-

nar los pun-
tos y quebrar 
el servicio de 
Jarry en varias 
o c as io nes.
A pesar de la 
resis tencia 
del chileno, el 
español man-
tuvo un nivel 
de juego muy 
alto y cerró el 
par tido con 
a u t o r i d a d .
"Estoy muy 
contento con 
mi rendimien-

to hoy. Jarry 
es  un  r ival 
muy compli-
cado y sabía 
que sería un 
partido difí-
cil. Me siento 
bien física-
mente y men-
talmente, y es-
toy listo para 
lo que venga 
en la siguien-
te ronda", afir-
mó Alcaraz 
tras el partido.
Con esta vic-

toria, Alcaraz 
se consolida 
como uno de 
los grandes 
favoritos pa-
ra llevarse el 
título en Pa-
rís. Su próxi-
mo rival será 
Ugo Humbert, 
un  jugador 
que también 
llega en un 
gran momen-
to de forma.

Carlos Alcaraz avanza a octavos 
de final en París con una sólida 

victoria sobre Jarry
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Lions hace de 
la efectividad 
su mayor vir-
tud. Con sigi-
loso andar ha 
cubierto el pri-
mer tramo de 
la temporada 
de la NFL como 
el mejor equipo 
de la Conferen-
cia Nacional y 
como el segun-
do más enra-
chado, única-
mente opacado 
por el intratable 

paso del cam-
peón Chiefs.

Detroit repite 
el exitoso an-
dar que la cam-
paña pasada 
lo llevó a ser el 
equipo revela-
ción al alcanzar 
el duelo por el 
campeonato de 
la Conferencia 
Nacional y caer 
en el umbral pa-
ra disputar el 
primero de sus 

Super Bowls.

Desde la posi-
ción más alta 
en la Nacional, 
después de dis-
frutar de una 
marca de 6-1 
y una racha de 
cinco triunfos 
(el más recien-
te por paliza 
de 52-14 ante 
Titans), Lions 
presume la eje-
cución por en-
cima de estre-

llas, al no con-
tar con ningún 
jugador  que 
destaque entre 
los líderes en 
estadísticas.

El quarterback 
Jared Goff ha 
cambiado de 
ese pistolero 
en sus prime-
ras campañas 
con Rams, en 
las que hacía 
lucir su brazo, 
a uno que evita 

los errores. Go-
ff marcha en la 
decimocuarta 
posición en-
tre los QB con 
1,695 yardas 
por pase; es 
octavo con 13 
pases de TD y 
apenas ha su-
frido cuatro in-
tercepciones.

Son como los pintan; Lions manda en la Son como los pintan; Lions manda en la 
NacionalNacional

DEPORTES



El Gran Premio 
de México 2024 
rompió récord 
de asistencia, 
contando con 
el mejor regis-
tro de aficiona-
dos en su his-
toria. Durante 
este fin de se-
mana, un total 
de 404,639 afi-
cionados se hi-
cieron presen-
tes en el Autó-
dromo Herma-

nos Rodríguez.

El GP de Méxi-
co, marcado en 
el calendario 
204 de la Fór-
mula 1 como la 
carrera número 
20, estableció 
un nuevo ré -
cord de asisten-
cia. Superando 
los 400 mil 639 
e s p e c t a d o -
res en 2023.

* Cabe señalar 
que el récord 
es t a b l e c i d o 
contabiliza los 
tres días de 
a c t i v i d a d e s 
en el Autódro-
mo Hermanos 
R o d r í g u e z :

V i e r n e s  2 5 
d e  o c t u b r e 
(Práctica 1 y 
2)  -  107,865 
a s i s t e n t e s .

Sábado 26 de 
octubre (Prác-
tica 3 y Califica-
ción) - 142,951 
aficionados.
Domingo 27 de 
octubre (Carre-
ra) - 153,823 
espectadores.

La Fórmula 1 
no es la única 
categoría del 
deporte motor 
que hizo su apa-
rición en la pis-

ta del Autódro-
mo Hermanos 
Rodríguez, ya 
que también lu-
cieron durante 
el fin de sema-
na: Súper Co-
pa Roshfrans 
GTM, Master 
historic racing 
y  F4 Nacam 
championship.

El GP de México, marcado en el calendario 204 de la Fórmula El GP de México, marcado en el calendario 204 de la Fórmula 
1 como la carrera número 201 como la carrera número 20

¡Cristiano Ronaldo falla penal 
decisivo y Al-Nassr es eliminado de la 

Kings Cup!

DEPORTES



El conjunto del 
Nápoles amplió 
más su diferen-
cia como líder 
de la Serie A ita-
liana luego de 
imponerse por 
2-0 en su visi-
ta al AC Milán, 
correspondien-
te a la Jornada 
10 del  cam -
peonato, en un 
duelo que fue 
disputado en 
el mítico esta-
dio de San Siro.

Apenas a los 
5 minutos de 
c o m e n z a d o 
el partido, An-
dré-Frank Zam-
bo Anguissa 
logró asistir a 
Romelu Lukaku 
para que el de-
lantero belga 
abriera el mar-
cador en favor 
de los pupilos 
de Antonio Con-
te, poniendo la 
situación cues-

ta arriba para 
los ‘Rossoneri’.

La escuadra 
del Milán trató 
de responder y 
de hacer pesar 
su localía, sin 
embargo, el Ná-
poles fue quien 
consiguió esta-
blecer su domi-
nio, dejando en 
claro por qué 
marcha como 
líder en solitario 
del campeona-

to italiano, limi-
tando a los diri-
gidos por Paulo 
Fonseca en to-
dos los secto-
res del campo.

Fue hasta los 
4 3 minutos , 
cuando los na-
politanos lo-
graron ampliar 
su ventaja y 
dieron el golpe 
definitivo en el 
enfrentamien-
to, gracias a 

un potente dis-
paro del geor-
giano Khvicha 
Kvaratskhelia 
que superó al 
g uar dam e ta 
Mike Maignan, 
tras la asisten-
cia de Mathias 
Olivera, dejan-
do el 2-0 en la 
pizarra hasta 
el descanso.

Nápoles es más líder que nunca tras 
superar al AC Milán

DEPORTES



Ante los rumo-
res sobre un 
posible des-
contento del 
plantel de Ti-
gres con la for-
ma de trabajar 
del entrenador 
Veljko Pauno-
vic, el medio-
campista ar-
gentino, Juan 
Brunetta, habló 
al respecto, se-
ñalando que la 
relación con el 

director técni-
co es buena y no 
existe ningún 
problema al in-
terior del equi-
po, por lo que 
se encuentran 
concentrados 
en hacer bien 
las cosas en la 
recta final del 
torneo, bajo el 
mando del es-
tratega serbio. 
 
“La relación es 

normal, desde 
el primer día lle-
gó, nos dijo su 
idea, nosotros 
tratamos de 
llevarla a cabo. 
Es normal, muy 
buena, de tra-
bajo muy bue-
na. Tiene mu-
chas variantes, 
entonces, no es 
fácil que todos 
estén al cien, 
hay grandes 
jugadores, es 

difícil elegir un 
11, lo entende-
mos y tratamos 
de ir todos por 
el mismo cami-
no. El objetivo 
es que a Tigres 
le vaya bien. La 
relación con el 
profe, Pauno, 
es muy bue -
na”, aseguró. 
 
Brunetta co-
mentó que la 
exigencia de los 

seguidores de 
Tigres, es algo 
que todos tie-
nen claro, pues 
saben que, por 
los resultados 
obtenidos en 
años anterio-
res, la gente 
quiere que si-
gan cosechan-
do t r iunfos. 

Juan Brunetta respalda a Veljko 
Paunovic en Tigres 

DEPORTES



A punto de en-
frentar al Amé-
rica, Víctor Ma-
nuel Vucetich, 
técnico del Ma-
zatlán, encon-
tró los pros y 
contras de su 
equipo en lo que 
va del torneo.

“Hemos tenido 
un torneo com-
plicado, princi-
palmente por 
la ausencia de 
jugadores fun-

damentales. 
Desde que lle-
gamos a Ma-
zatlán se buscó 
un porcentaje 
de puntos que 
nos diera esa 
posibilidad de 
eliminar el pago 
de la multa por 
quedar bajo en 
el porcentaje”.

Principalmen-
te, enfrentó los 
problemas de 
anotar que tie-

ne el Mazatlán 
en compara-
ción a las juga-
das de peligro 
que crea por 
partido y la for-
taleza defen-
siva que han 
demostrado.

“Nos hemos 
quedado cor-
tos. Ha habido 
muchas  c i r -
cunstancias 
que han impe-
dido asumir los 

puntos que qui-
siéramos. He-
mos tenido la 
carencia de gol, 
somos el peor 
equipo en go-
les, pero somos 
de los mejores 
en no recibir”.

Confesó que el 
funcionamien-
to de su equi-
po en general 
le parece bue-
no, a pesar de 
que el Mazat-

lán  navega en 
el sitio 14 de 
18 en el torneo 
mexicano, algo 
que no ha sido 
muy diferente 
a lo que dejó 
su antecesor 
Beñat San Jo-
sé en este club 
anodino que no 
logra trascen-
der en México. 

Víctor Manuel Vucetich; en el 
banquillo mexicano sobreviviente

“Nos hemos quedado cortos. Ha habido muchas circunstan-“Nos hemos quedado cortos. Ha habido muchas circunstan-
cias que han impedido asumir los puntos que quisiéramos. cias que han impedido asumir los puntos que quisiéramos. 

Hemos tenido la carencia de gol"Hemos tenido la carencia de gol"
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El equipo de 
Egipto, Al-Ahly 
goleó 3-0 a Al 
Ain (Emiratos 
Árabes Unidos) 
y consiguió su 
boleto a la semi-
final de la Copa 
Intercontinen-
tal, donde po-
dría enfrentar-
se a los Tuzos 
del Pachuca.

Este encuen-
tro represen-
tó el segundo 

del certamen. 
En el primero 
de ellos, Al Ain 
venció 6 -2 a 
Auckland City, 
clasificando a 
la fase donde 
se midió frente 
al club egipcio.

Con anotacio-
nes de Wessam 
Abou Ali (32’), 
Emam Ashour 
(55’) y Moha-
m e d  M a g d y 
(90+2’), Al-Ahly 

se impuso de 
manera sólida 
en el partido 
denominado 
como la ‘Co-
pa por la Paz 
Áfr ica -Asia’, 
consiguiendo 
su pase a las 
semifinales de 
la Copa Inter-
cont inental .

El primer parti-
do de Pachuca 
en la Copa Inter-
continental se 

llevará a cabo el 
miércoles 11 de 
diciembre, don-
de el conjunto 
mexicano en-
frentará al con-
junto que resul-
te campeón de 
la Copa Liber-
tadores 2024.

De ganar este 
encuentro ante 
el representan-
te de Conme-
bol, Pachuca 
enfrentará en 

las semifinales 
de la Copa In-
tercontinental 
2024 al Al-Ahly 
el sábado 14 de 
diciembre; to-
dos los enfren-
tamientos de la 
Copa Intercon-
tinental 2024 se 
llevarán a cabo 
a partido único.

Al-Ahly ya espera a Pachuca en 
semifinales de Copa Intercontinental

DEPORTES



La Federación 
Española de 
Futbol (RFEF) 
aplazó los par-
tidos de la Co-
pa del Rey del 
Levante y el Va-
lencia, después 
de que las peo-
res inundacio-
nes en tres dé-
cadas arrasa-
ran el sureste 
del país y cau-
saran la muerte 
de más de más 
de 70 muertos.

Los dos par-
tidos de los 
clubes valen-
cianos han si-
do aplazados 
después de que 
las autoridades 
d e s a c o n s e -
jaran los des-
plazamientos 
no esenciales.

El partido del 
Valencia contra 
el Parla Escue-
la en Madrid 
se disputará 
el miércoles 6 

de noviembre 
y el del Levan-
te en Ponteve-
dra el jueves 7 
de noviembre.

"Debido a las 
c i r c u n s t a n -
cias actuales, 
cabe la posi-
bilidad de que 
otros partidos 
programados 
para mañana, 
jueves, puedan 
sufrir altera-
ciones", seña-
ló la RFEF. "La 

RFEF, en coor-
dinación con 
los diferentes 
clubes, se está 
trabajando in-
tensamente pa-
ra valorar todos 
los posibles 
escenarios y 
tomar las medi-
das oportunas".

El Valencia ha-
bía solicitado el 
aplazamiento 
el martes, cuan-
do la agencia 
meteorológica 

AEMET decla-
ró la alerta roja 
en el este de 
Valencia mien-
tras los bombe-
ros rescataban 
a varias perso-
nas que se en-
contraban en 
peligro debido 
a las inunda-
ciones causa-
das por la dana. 

Aplazan partidos de Copa del Rey por Aplazan partidos de Copa del Rey por 
inundaciones en Valenciainundaciones en Valencia
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La Federación 
Inglesa de Fút-
bol (FA, por 
sus siglas en 
inglés) afirmó 
que las juga-
doras de todas 
sus competi-
ciones pueden 
llevar ropa que 
siga sus creen-
cias religiosas, 
después de 
que a la exca-
pitana de So-
malia, Iqra Is-
mail, se le im-
pidiera jugar 
un partido por 
no llevar panta-
lones cortos.

Ismai l ,  que 
también es en-
trenadora, dijo 
en un video de 
Instagram que 
llevaba cinco 
años jugando 
en la Greater 
London Wo-
men's Football 
League (GLW-
FL) con panta-

lones largos, 
pero el domin-
go no le permi-
tieron entrar 
como suplen-
te en el Uni-
ted Dragons.

"El árbitro de 
la Middlesex 

FA en el parti-
do de ayer dijo 
que la liga le 
había ordena-
do terminante-
mente que no 
permitiera a 
mujeres como 
yo llevar panta-
lones largos", 

dijo Ismail, mu-
sulmana. "Si no 
llevamos pan-
talones cortos, 
no podemos 
jugar. Eso es 
lo que me di-
jeron ayer".

La FA aseguró 

que estaba al 
tanto del asun-
to y que estaba 
en contacto 
con la Midd-
lesex FA para 
garantizar que 
se resolviera 
rápidamente.

Árbitro le impidió jugar por no llevar 
short; la FA reacciona

DEPORTES



Dio inicio la 
sexta edición 
de l  Pro -A m 
Copa Multi -
medios en el 
p res t ig ioso 
Club de Golf 
Valle Alto. Es-
te evento, que 
reúne a golfis-
tas profesiona-
les y amateurs, 
se ha conver-
t ido en una 
tradición en 
el mundo del 
golf mexicano.
La jornada in-

augural estuvo 
marcada por 
un ambiente de 
camaradería y 
competencia, 
mientras los 
participantes 
se enfrentaban 
a los desafian-
tes hoyos del 
campo. Los 
equipos, con-
formados por 
un profesional 
y cinco ama-
teurs, demos-
traron un gran 
nivel de juego 

y disfrutaron 
de una jorna-
da inolvidable.
Durante los 
próximos días, 
los golfistas 
c o m p e t i r án 
por un cuan-
tioso premio 
en efectivo y 
la oportunidad 
de sumar pun-
tos para la Gira 
de Golf Profe-
sional Mexi-
cana. Además 
del  aspecto 
competitivo, 

el Pro-Am Co-
pa Multime-
dios es una ex-
celente opor-
tunidad para 
que los aficio-
nados al golf 
in te rac túen 
con sus juga-
dores favori-
tos y disfruten 
de un día lleno 
de actividades 
y sorpresas.
El Club de Golf 
Valle Alto se 
encuentra en 
perfectas con-

diciones para 
recibir a los 
participantes 
de este impor-
tante torneo. 
Sus cuidados 
greens y desa-
fiantes obstá-
culos prome-
ten un torneo 
emocionante y 
lleno de gran-
des jugadas.

¡Arranca la VI Copa Multimedios en ¡Arranca la VI Copa Multimedios en 
Valle Alto! Un fin de semana lleno de Valle Alto! Un fin de semana lleno de 

golf y camaraderíagolf y camaradería
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INTERNACIONAL

La misión tri-
pulada china 
Shenzhou-19 
despegó con 
tres astronau-
tas a bordo, in-
cluyendo a la 
tercera mujer 
china en sa-
lir al espacio, 
rumbo a la es-
tación espa-
cial Tiangong.

El cohete Larga 

Marcha 2F im-
pulsó la nave 
desde el cen-
tro  espacial 
de  J iuquan , 
situada en un 
área desértica 
en el norte del 
gigante asiáti-
co, para iniciar 
una misión de 
seis  meses , 
durante la cual 
los tripulantes 
realizarán in-

vestigaciones 
científ icas y 
actividades ex-
travehiculares.

La tripulación 
está liderada 
por Cai Xuzhe, 
quien ya partici-
pó en la misión 
Shenzhou-14 
en 2022, y la 
a c o m p a ñ a n 
los debutantes 
Song Lingdong 

y Wang Haoze.

Song sirvió co-
mo piloto en 
la fuerza aé-
rea, mientras 
que Wang era 
ingeniera en 
la Academia 
de Tecnología 
de Propulsión 
Aeroespacial, 
informó este 
martes la Agen-
cia Espacial de 

Misiones Tripu-
ladas (AEMT) 
d e  C h i n a .

Wang sigue los 
pasos de Liu 
Yang y Wang 
Yaping, las dos 
primeras astro-
nautas chinas 
que viajaron 
al espacio en 
2012 y 2013, res-
pectivamente.

Misión con tres tripulantes chinos 
despega hacia la estación espacial 

Tiangong



Con las calles 
convertidas en 
ríos de barro, 
residentes de 
la región es-
pañola de Va-
lencia fueron 
sorprendidos 
por las mor-
tíferas inun-
daciones que 
sembraron el 
caos y dejaron 
a los servicios 
de emergencia 

desbordados.

La "situación 
climatológica 
ha hecho que 
las unidades 
de emergencia 
y de rescate no 
hayan podido 
llegar física-
mente a toda 
la zona afec-
tada, tanto por 
la intensidad 
de las lluvias 

como por los 
colapsos" en 
las carreteras, 
admitió el jefe 
de bomberos 
de Valencia , 
José Miguel 
Basset, quien 
cifró en unas 
200 las perso-
nas rescatadas 
durante la no-
che del martes 
al miércoles.

Esther Gómez, 
concejal socia-
lista del Ayunta-
miento de Riba-
rroja del Turia, 
dice que la no-
che fue caótica, 
con unos servi-
cios de emer-
gencia pues-
tos a prueba.

"En unos minu-
tos" pasamos 
de "estar en un 

sitio en el que 
no ocurre nada, 
a que haya un 
desbordamien-
to tan grande", 
dice la mujer, 
de gafas cua-
dradas y cabe-
llo largo suelto.

“Ha estado lloviendo sin parar y “Ha estado lloviendo sin parar y 
estamos asustados”: residentes de estamos asustados”: residentes de 

Valencia tras inundaciónValencia tras inundación
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INTERNACIONAL

La Asamblea 
General de la 
ONU aprobó 
por abrumado-
ra mayoría una 
nueva resolu-
ción contra el 
bloqueo esta-
dounidense a 
Cuba, vigente 
d es d e  ha c e 
más de seis 
décadas, con 
los votos en 
contra de Es-
tados Unidos y 

su aliado Israel.

La resolución 
sobre la "nece-
sidad de poner 
fin al bloqueo 
económico, co-
mercial y finan-
ciero impuesto 
por los Esta-
dos Unidos de 
América con-
tra Cuba" que 
ha marcado la 
vida de los cu-
banos desde 

hace más de 
seis décadas, 
fue aprobada 
por 187 votos 
a favor, dos en 
contra y una 
abs te n c ió n .

En su discurso 
ante la asam-
blea general, 
Rodríguez Pa-
rrilla definió las 
sanciones con-
tra Cuba como 
"medidas inhu-

manas" y "pro-
pias  de  una 
guerra econó-
mica extrema" 
con las  que 
EU busca lan-
zar una adver-
tencia a "toda 
nación que se 
atreva a defen-
der con firmeza 
su soberanía y 
construir  su 
propio futuro".

"Let Cuba live in 

peace", "dejen 
a Cuba vivir en 
paz", dijo el res-
ponsable de Ex-
teriores cubano 
combinando in-
glés y español 
bajo la mirada 
imper tér r i ta 
del único re-
presentante de 
la delegación 
estadouniden-
se en la sala.

Asamblea General de la ONU aprueba 
resolución para poner fin al bloqueo 

de EU a Cuba





El cantante Pe-
so Pluma fue 
captado el fin 
de semana pa-
seando por Pa-
rís de la mano 
de la influencer 
Diana Esparra-
goza, presunta 
nieta del narco-
traficante Juan 
José Esparra-
goza Moreno, 
El Azul, cofun-
dador del Cár-
tel de Sinaloa.

En el video que 
circula en redes 
sociales se ve 
al cantante ja-
lisciense entrar 
a una camione-
ta junto a ella. 
Aunque ningu-
no de los dos 
se ha expresa-
do al respecto 
de su relación, 
el cantante de 
corridos tum-
bados posteó 
una foto de la 
fallecida prin-

cesa Diana sen-
tada en un yate 
con un bikini 
azul, una refe-
rencia al nom-
bre de su actual 
novia ,  quien 
además en sus 
redes sociales 
también se ha 
llegado a nom-
brar Lady D.

Sin embargo, 
fue la influen-
cer Priscy Es-
coto, amiga de 

Diana, quien 
“confirmó” la 
relación en Tik 
Tok: “POV: mi 
amiga por fin tu-
vo la mente más 
clara y más frío 
el corazón, dejó 
al cucaracho y 
anda en París 
con un buen 
m u c h a c h o”.

Diana Esparra-
goza tiene 26 
años y es ori-
ginaria de Gua-

dalajara. Es di-
vorciada y ma-
má de un niño 
llamado Nick. 
En sus redes 
sociales (170 
mil seguidores 
en Instagram 
y 45 mil en Ti-
kTok) compar-
te fotografías 
de su estilo de 
vida lleno de 
viajes y lujos.

Peso Pluma estrena romance con 
presunta nieta de líder del Cartel de 

Sinaloa

ESPECTÁCULO



Este fin de se-
mana, Selena 
Gómez deci-
dió que era 
el momento 
adecuado pa-
ra sorprender 
con una idea 
de disfraz en 
pareja que vol-
vería locos a 
sus seguido-
res, y es que 
la productora 
apareció jun-
to a su novio, 
Benny Blanco 
con un dis-
fraz inspirado 
en Alicia en 
el País de las 
Marav i l las.

La actriz com-
partió una se-
rie de historias 
en Instagram 
apantal lan -
do a sus se-
guidores por 
la  e lección 
del disfraz.

Selena eligió 
al personaje 
de Alicia pa-
ra llevarlo a la 
realidad jun-
to a su pareja 
Benny Blanco 
que se carac-
terizó como El 
Sombrerero.

“ C u r i o u s e r 
and curiou-

ser..”, escribió 
la cantante.

En el caso de 
Selena, eligió 
caracterizar-
se de pies a 
cabeza del 
p e r s o n a j e 
de Mia Wasi-
kowska en su 
versión de Ali-
cia del 2010.

La actriz uti-
lizó un vesti-
do azul des-
lavado hasta 
las rodillas 
acompañado 
de unos zapa-
tos blancos 
con negro y 
claro que no 
podía faltar el 
cabello rubio 

para entrar 
en personaje.

Benny Blan-
co optó por 
representar a 
la versión de 
Johny Deep 
del Sombre-
rero, utilizan-
do elementos 
icónicos del 
p e r s o n a j e .

ESPECTÁCULO

Selena Gómez y Benny Blanco 
debutan con su primer disfraz de 

Halloween en pareja



Estudio los hon-
gos, un enorme 
reino biológico 
que incluye mo-
hos, hongos, le-
vaduras, setas 
y hongos zom-
bif icadores. 
Pero no tienes 
de qué preo-
cuparte, pues 
estos "organis-
mos devora-
dores de cere-
bros" tienden 
a atacar sólo 

a los insectos.
Uno de los ejem-
plos más famo-
sos es el hongo 
de la hormiga 
zombi, Ophio-
cordyceps uni-
lateralis, que 
forma parte de 
un grupo más 
grande conoci-
do como hon-
gos Cordyceps. 
De hecho, este 
hongo inspiró 
el videojuego y 

la serie de HBO 
The Last of Us, 
en la que una 
infección fún-
gica generali-
zada convierte 
a las personas 
en criaturas si-
milares a zom-
bis y provoca 
el colapso de 
la sociedad.
En el mundo re-
al, las hormigas 
suelen entrar 
en contacto 

con este hon-
go cuando las 
esporas (par-
tículas repro-
ductivas del ta-
maño del polen 
que produce el 
hongo) caen 
sobre la hormi-
ga desde un ár-
bol o una planta 
que está sobre 
su cabeza. Las 
esporas pene-
tran en el cuer-
po de la hormi-

ga sin matarla.
Una vez dentro, 
el hongo se pro-
paga en forma 
de levadura. 
La hormiga de-
ja de comuni-
carse con sus 
compañeras de 
nido y se tam-
balea sin rum-
bo fijo. Con el 
tiempo se vuel-
ve hiperactiva.

Los zombies existen… Y están entre Los zombies existen… Y están entre 
nosotrosnosotros

TRENDING



AUTOS

La reconocida 
firma de prepa-
raciones auto-
movilísticas 
Brabus ha vuel-
to a sorpren-
der al mundo 
con su última 
creación: el 
Rocket GTS. 
Este descomu-
nal deportivo, 
con una poten-
cia de 1.000 
caballos, es-
tá llamado a 
convertirse en 

una de las má-
quinas más 
codiciadas del 
p laneta.  Lo 
más sorpren-
dente es que 
este monstruo 
de cuatro rue-
das tiene sus 
orígenes en un 
vehículo que 
podría parecer 
poco probable 
para  seme -
jante trans-
f o r m a c i ó n .
B a s a d o  e n 

e l  M e r c e -
des-AMG SL 
63 Roadster, 
Brabus ha lle-
vado a cabo 
una profun -
da reingenie-
ría para crear 
esta auténti-
ca bestia. La 
carrocería ha 
sido comple-
tamente redi-
señada, adop-
tando un as-
pecto mucho 
más agresivo 

y musculoso. 
El frontal ha 
sido reestiliza-
do con nuevas 
tomas de aire, 
un splitter más 
prominente y 
un capó con 
dos poderosas 
salidas de aire. 
La parte trase-
ra, por su parte, 
luce un difusor 
de grandes di-
mensiones, un 
alerón ajusta-
ble y cuatro sa-

lidas de escape 
que anuncian 
la brutal poten-
cia del motor.
Bajo el capó 
d e l  R o c ke t 
GTS late un 
corazón de 4.0 
litros V8 bitur-
bo que ha si-
do sometido a 
una exhaustiva 
puesta a punto 
por los ingenie-
ros de Brabus.

Brabus desata una bestia de 1.000 
caballos: El Rocket GTS



AUTOS

E n  u n  d u r o 
golpe para los 
amantes  de 
los motores at-
mosféricos, la 
inminente en-
trada en vigor 
de la normati-
va Euro 7 ha se-
llado el destino 
del  Porsche 
911 GT3 en su 
configuración 
actual. El icó-
nico deportivo 
alemán, reco-
nocido por su 
potente motor 

bóxer de seis 
cilindros sin 
turbocompre-
sor, dejará de 
producirse en 
su versión at-
mosférica pa-
ra cumplir con 
las cada vez 
más exigentes 
regulaciones 
de emisiones.
Esta noticia ha 
generado una 
gran conmo-
ción en el mun-
do del automó-
vil, ya que el 911 

GT3 represen-
ta el pináculo 
de la ingeniería 
automotriz y 
un símbolo de 
la pasión por la 
conducción. Su 
motor atmosfé-
rico, capaz de 
alcanzar altas 
revoluciones 
y ofrecer una 
experiencia de 
c o n d u c c i ó n 
única, ha sido 
elogiado por 
críticos y aficio-
nados por igual.

La normativa 
Euro 7 estable-
ce límites aún 
más estrictos 
en cuanto a 
emisiones con-
taminantes, lo 
que dificulta 
que los moto-
res atmosféri-
cos cumplan 
con estos requi-
sitos sin com-
prometer signi-
ficativamente 
su rendimien-
to y eficiencia. 
Para cumplir 

con la nueva 
normativa, los 
fabricantes de 
automóvi les 
se están vien-
do obligados a 
adoptar tecno-
logías como la 
hibridación y la 
turboalimenta-
ción, que pue-
den afectar ne-
gativamente a 
la experiencia 
de conducción 
de los depor-
t ivos puros.

Esta transición marcará el fin de una era y el inicio de una nueva Esta transición marcará el fin de una era y el inicio de una nueva 
etapa para el icónico deportivo alemán.etapa para el icónico deportivo alemán.

La normativa Euro 7 pone fin a 
una era: Adiós al Porsche 911 GT3 

atmosférico


